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CMIC apoyará a Sheinbaum a imposición de Trump 25% de aranceles 
(2025-01-23, Redacción, Al Chile Poblano PUE (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) condenó enérgicamente la 
propuesta del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de imponer un arancel de 25% a los 
productos mexicanos, calificándolo como una medida de proteccionismo anacrónico y fuera de 
lugar. La cámara presidida por Luis Méndez Jaled subrayó que esta medida atenta contra la 
competitividad regional, la integración y el adecuado funcionamiento de las cadenas globales de 
valor dentro de la zona del T-MEC. 
Misión Política CDMX (Sitio),Ahora Mundo CO (Sitio),MSN Noticias EU (sitio),Sobre T (Sitio), 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Tampico cerró el 2024 en top 5 de ciudades con vivienda más barata: CMIC 
(2025-01-22, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), ) 
El precio de la vivienda en Tampico y la zona conurbada del sur de Tamaulipas terminó el ejercicio 
2024 terminó dentro del top 5 de ciudades más baratas, de acuerdo con la evaluación de la CMIC, 
por encima de metrópolis como Ciudad de México, Monterrey y Guadalajara, al tener una 
variación de 1.3 por ciento. Esto, expuso el informe del Centro Nacional de Ingeniería de Costos, 
se derivó en la adquisición más económica de los materiales al cierre de diciembre. Parte de esto 
provocó para el sector inmobiliario local un crecimiento del 10 por ciento anual al darse la 
demanda de casas de interés social por parte del Infonavit. 
 

CMIC Backs President Sheinbaum Following Trump's Comments 
(2025-01-22, Redacción, México Business News MX (sitio), ) 
The Mexican Chamber of the Construction Industry (CMIC) expressed its support for President 
Claudia Sheinbaum following comments made by Donald Trump regarding Mexico during his 
swearing-in ceremony. The chamber reiterated its backing of the Mexican government and called 
for genuine integration in North America through dialogue for the benefit of all three USMCA 
nations. CMIC emphasized the importance of the strategic relationship between Mexico and the 
United States for economic development, regional security, and the well-being of both nations. It 
also highlighted the importance of maintaining constructive dialogue and mutual respect between 
the two countries. CMIC reaffirmed its support for President Sheinbaum's defense of Mexico's 
sovereignty and the rights of Mexican migrants, along with support for the terms of USMCA. 
 

Rechaza CMIC la pretensión del gobierno de EE.UU. de imponer aranceles a México 
(2025-01-22, María Inés Camacho, 88.9 Noticias (Sitio), ) 
La pretensión de Donald Trump, de imponer aranceles del 25% a productos mexicanos viola el 
acuerdo comercial T-MEC, entre México, Canadá y EUA; afecta gravemente la competitividad 
regional, la integración y el adecuado funcionamiento de las cadenas globales de valor, consideró 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Quien agregó que la medida 
reedita un proteccionismo anacrónico que atenta contra el comercio justo y genera efectos 
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económicos adversos para los tres países, en perjuicio del bienestar económico y la calidad de 
vida de su población. 
 

CMIC Xalapa analiza reservar el 20% de empleos generados por obras a migrantes o 
repatriados | VIDEO 
(2025-01-22, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Xalapa, analiza 
la posibilidad de reservar hasta un 20 por ciento de los empleos generados por las obras a 
personas migrantes o repatriadas, siempre bajo la regulación y certificación de la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social. Rafael de Jesús Fernández de Lara Sánchez, presidente de la 
delegación Veracruz Centro de la CMIC, informó que esto podría suceder siempre y cuando el 
Gobierno Estatal o Federal ayude con obras al sector privado. 
Imagen del Golfo VER (sitio), 
 

Reconocen a CMIC Yucatán promover detección de cáncer de mama 
(2025-01-22, Redacción, Quadratín YUC (Sitio), ) 
Por cambiar su política interna y permitir que sus colaboradoras falten un día para ir a realizarse 
estudios médicos como el papanicolau y la mastografía, con goce de sueldo, la delegación estatal 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) recibió el distintivo Triángulo 
Rosa. Alejandra Gutiérrez Blanco, presidenta de la Fundación Tócate, fue la encargada de 
entregar el reconocimiento a Raúl Monforte González, Presidente de la CMIC Yucatán, quien 
abundó que este logro es el reflejo de un trabajo conjunto entre los trabajadores e integrantes del 
Comité Directivo de la cámara empresarial. 
La Jornada Maya YUC (sitio), 
 

Presenta informe Gilberto Loya ante CMIC 
(2025-01-22, Redacción, La Jiribilla CHIH (sitio), ) 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, Gilberto Loya Chávez, presentó un 
recuento de los avances en materia de seguridad ante la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), dentro de la presentación dio a conocer la reducción dentro de delitos 
como lo es el de extorsión este delito se encuentra dentro del rango de lo que se conoce como 
"cobro de piso". 
 

Líder de CMIC Yucatán ve en Trump lado positivo y pide aprovecharlo 
(2025-01-23, Redacción, Lector MX YUC (Sitio), ) 
El dirigente de los constructores en Yucatán, Raúl Asís Monforte González, llamó no visualizar 
en el presidente estadounidense Donald Trump todo opaco, gris, sino "ver también la claridad de 
las oportunidades que tenemos y prepararnos para aprovecharlas". En entrevista luego de recibir 
un reconocimiento de la Fundación Tócate, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) en Yucatán planteó un efecto antagónico en las medidas de tipo 
económico anunciadas por mandatario republicano. 
 

Ataques con minas o dronazos en Michoacán, no ha impedido realización de obras: 
CMIC 
(2025-01-23, Redacción, Grupo MarMor MICH (Sitio), ) 
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El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Michoacán, Alejandro Vargas Acosta dio a conocer que los ataques que se han presentado en 
diversos municipios con minas y drones, no ha impedido el desarrollo de las obras en la entidad. 
El empresario determinó que aunque históricamente se cuenta con zonas como Apatzingán, 
Buenavista, Aguililla y demás, que han presentado situaciones de inseguridad altas, éstas no han 
impedido que las empresas afiliadas a esta cámara puedan arribar a las mismas para hacer su 
labor. 
 

No hay afectaciones directas en la industria de la construcción por la llegada de Trump: 
CMIC Yucatán 
(2025-01-22, Rodrigo Medina, La Jornada Maya YUC (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Méxicana de la Industria de la Construcción en Yucatán, Rául Asís 
Monforte, expresó que la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos no 
afectará a los constructores mexicanos por la aplicación de aranceles a partir del mes de febrero. 
Aunque la afectación por la medida de imponer aranceles a productos mexicanos es una medida 
generalizada, el Presidente de la CMIC expresó que la industria de la construcción no se verá 
afectada ya que los mismos constructores mexicanos no exportan. 
 

Serán 1,600 mdp en reparación de carreteras federales este año, señala CMIC 
(2025-01-22, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que se espera una inversión fuerte en el tema carretero por 
parte de la federación, por lo que espera que tomen en cuenta para su realización a las empresas 
locales de Chihuahua. El gremio constructor espera ser tomado en cuenta en las licitaciones de 
dichos proyectos, aseguran que se debe de dar prioridad a las carreteras dañadas por lo cual se 
espera una pronta acción. 
CDJ CHIH (sitio), 
 

Resalta la CMIC avances de seguridad en el estado con Gilberto Loya 
(2025-01-22, Federico Guevara, La Opción CHIH (sitio), ) 
Esta mañana, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) llevó a cabo un 
desayuno en el que estuvieron presentes su presidente, Julio César Mercado, y como invitado 
especial el secretario de Seguridad Pública Estatal, Gilberto Loya. Durante el evento, el 
Presidente de la CMIC destacó los avances significativos en la seguridad en el estado, 
mencionando que la labor realizada por la Secretaría de Seguridad Pública ha sido clave para la 
disminución de delitos que afectaban al sector, como el robo de maquinaria, la extorsión y los 
asaltos a transportistas. 
 

Se reúne SSPE con integrantes de CMIC Chihuahua para presentar avances y resultados 
en materia de seguridad 
(2025-01-22, Redacción, La Patrona CHIH (sitio), ) 
Gilberto Loya, secretario de seguridad, presentó lo que es el Modelo Centinela, el cual consta de 
diversos puntos como lo son: Plataforma Centinela; Modelo de prevención y participación 
ciudadana; Nuevo sistema penitenciario, prevención y reinserción social; Dignificación y 
profesionalización de la policía del estado. Por parte de CMIC, su presidente Julio Mercado, 
agradeció la atención brindada por el titular de seguridad, así como la exposición detallada de la 
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plataforma Centinela y sus resultados. Además, también se contó con un espacio de preguntas 
y respuestas entre el funcionario estatal y los miembros de CMIC Chihuahua. 
 

Presenta Loya ante CMIC resultados de la SSPE; destaca "garrotazos" a policías de NCG 
(2025-01-22, Federico Martinez, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
Como parte de los desayunos que la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), capítulo Chihuahua, ofrece a sus agremiados con funcionarios del estado, el secretario 
de seguridad pública estatal (SSPE), Gilberto Loya Chávez, presentó resultados y modelos de 
trabajo de la corporación que encabeza. El titular de la corporación habló de cómo han 
beneficiado a los constructores locales con la Plataforma Centinela, en el sentido de que sean 
empresas chihuahuenses las que lleven a cabo los montajes y construcciones. 
Omnia CHIH (Sitio), 
 

Más del 35 por ciento de los agremiados a la CMIC, han recibido llamadas de extorsión 
(2025-01-22, Redacción, Grupo MarMor MICH (Sitio), ) 
Más del 35 por ciento de los 125 agremiados con los que cuenta la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) delegación Michoacán han recibido llamadas de extorsión, 
sin que hasta el momento, ninguno de ellos haya caído en el mismo, anunció el presidenta de la 
misma, Alejandro Vargas Acosta. El empresario determinó que hasta el momento, los 
constructores que han recibido este tipo de llamadas, se comunican rápidamente con las 
autoridades correspondientes con el fin de que se pueda comenzar una investigación y de esta 
manera, otras personas no puedan resultar afectadas. 
 

Evelyn Salgado lanza "Tarjeta Violeta 2025"; buscan beneficiar a 20 mil madres solteras 
(2025-01-22, Iván Mejía, Excélsior (Sitio), ) 
La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, anunció el inicio de la convocatoria para el 
programa "Tarjeta Violeta 2025", cuyo objetivo es beneficiar a 20 mil madres solteras en situación 
de vulnerabilidad en 24 municipios del estado. El programa contará con una inversión total de 
172 millones 952 mil 500 pesos, beneficiando a mujeres de todas las regiones de Guerrero. 
Participarán diversas instituciones como la Secretaría del Trabajo, IMSS Bienestar, UNEME 
CECOSAMA, ICATEGRO, IEEJAG INEA, CMIC, UAGro, IMPE (Prepa Violeta) y el Instituto 
Guerrerense del Emprendedor (INGE), además de los ayuntamientos de los municipios 
participantes. 
Diario de Zihuatanejo GRO (sitio),Milenio (sitio), 
 

Surge la Ventanilla de Coordinación Inmobiliaria del GobCDMX 
(2025-01-22, Alberto Cuenca, Capital CDMX (Sitio), ) 
Para impulsar el desarrollo inmobiliario en la Ciudad, la jefa de gobierno Clara Brugada anunció 
hoy la creación de la Ventanilla Única de Coordinación Inmobiliaria que simplificará tiempos, 
facilitará trámites y dará seguimiento a las obras privadas de construcción. En el Hotel Hilton 
Alameda, donde tuvo lugar la presentación, el secretario de Planeación Alejandro Encinas explicó 
que esa Ventanilla será será un instrumento de carácter resolutivo. "Lo que no procede no 
procede o vamos a ver cómo pueden proceder los proyectos", dijo entre el aplauso de 
inversionistas de la ADI, Canadevi, CMIC, CANACO, COPARMEX, Antad, entre otras 
organizaciones empresariales. 
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La recuperación del sector inmobiliario en Mazatlán, retos y oportunidades tras un año 
de desafíosEn tendencia: sector inmobiliario 
(2025-01-22, El Sol de Mazatlán, Cobertura 360 (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Mazatlán (CMIC) ve con buenos 
ojos el plan de reactivación del Gobierno del Estado a través de las obras de alto impacto, con 
una inversión de 2 mil 300 millones de pesos. La construcción activa al menos 17 cadenas 
productivas, señaló Hugo Omar Peraza Ponce, Presidente de la CMIC. "La construcción cuando 
está activa se nota la derrama, activa las cadenas productivas que son 17. Cuando hay 
construcción hay derrama, hay una economía circulante muy importante, se genera un sinfín de 
cuestiones económicas a través de otros sectores que se activan", señaló. 
 

CDMX fortalece su economía con inversión en infraestructura clave 
(2025-01-23, Redacción, MSN Noticias EU (sitio), ) 
La reciente reunión en la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) marcó un hito en la 
colaboración entre gobierno y empresarios. Representantes de la CONCAMIN, ADI, 
COPARMEX, CANACO, ANTAD, CMIC, entre otros sectores, discutieron estrategias y 
fortalecieron la relación público-privada. Los acuerdos alcanzados incluyen: Creación de un 
fideicomiso para transparencia: Este mecanismo garantizará que los fondos recaudados por el 
aumento al ISN sean utilizados exclusivamente para los proyectos estratégicos acordados. 
Fomento a la inversión y desarrollo de Mipymes: El apoyo a las micro, pequeñas y medianas 
empresas es esencial para consolidar una economía robusta e inclusiva. 
 

MEXICANOS REPATRIADOS PODRÍAN INTEGRARSE AL SECTOR DE LA 
CONSTRUCCIÓN 
(2025-01-23, José Luis Ortiz, EL Mercurio de Veracruz VER (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Xalapa, planea 
destinar hasta un 20% de los empleos generados por las obras a migrantes repatriados de 
Estados Unidos, siempre bajo la certificación de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. 
Rafael de Jesús Fernández de Lara Sánchez, presidente de la delegación Veracruz Centro de la 
CMIC, explicó que esta medida busca apoyar a los mexicanos que regresan al país, siempre y 
cuando el gobierno estatal o federal impulse al sector privado con nuevos proyectos de 
infraestructura. 
 

El peso, el primero en resentir la política del presidente Trump 
(2025-01-22, Redacción, Hombres del Poder CDMX (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), nos dijo: "rechazamos la 
pretensión del gobierno de EU de imponer, de manera arbitraria y unilateral, aranceles de 25% a 
los productos mexicanos que importa Estados Unidos. Dicha medida viola el Tratado de Libre 
Comercio entre México, Canadá y EUA; afecta gravemente la competitividad regional, la 
integración y el adecuado funcionamiento de las cadenas globales de valor de la zona del T-
MEC; reedita un proteccionismo anacrónico que atenta contra el comercio justo y genera efectos 
económicos adversos para los tres países, en perjuicio del bienestar económico y la calidad de 
vida de su población. 
 

Arancel de 25%, ¿cómo afectará a industria automotriz y consumidores? 
(2025-01-22, Redacción, Imagen del Golfo VER (sitio), ) 
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La decisión de Donald Trump de imponer un arancel del 25% a productos provenientes de México 
y Canadá podría tener un impacto severo en la industria automotriz, tanto en Estados Unidos 
como en sus países vecinos. Mientras tanto, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) ha rechazado enérgicamente la decisión de Trump, argumentando que 
viola el acuerdo T-MEC y afecta la competitividad regional. Los industriales advierten que esta 
medida pone en riesgo el funcionamiento de las cadenas globales de valor, esenciales para las 
economías de los tres países. 
 

El Plan Municipal de Desarrollo será hoja de ruta para el bienestar de todos, afirma 
Yolanda Osuna 
(2025-01-22, Redacción, La Verdad del Sureste TAB (sitio), ) 
Los principios de humanismo, igualdad y bienestar social son los cimientos de la Cuarta 
Transformación y pilares fundamentales para construir un futuro mejor, afirmó la alcaldesa 
Yolanda Osuna Huerta al inaugurar el cuarto Foro de la Consulta Ciudadana para Elaborar el 
Plan Municipal de Desarrollo (PMD) 2024-2027. En el auditorio de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), al que asistieron investigadores, empresarios, 
representantes de colegios, asociaciones civiles, servidores públicos y representantes de los tres 
órdenes de gobierno, subrayó que esos principios, más que una simple aspiración, "representan 
el camino firme que decidimos recorrer para alcanzar la prosperidad". 
 

Migrantes deportados podrían sumarse al sector construcción en Aguascalientes 
(2025-01-22, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), ) 
El sector de la construcción podría incorporar a migrantes originarios de Aguascalientes como 
mano de obra, en caso de que sean deportados desde los Estados Unidos de América, señaló 
Antonio Robledo Sánchez, Coordinador Nacional de Afiliación de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción. Manifestó que las condiciones del sector requieren personal 
calificado, por lo cual sería factible absorber a personas con este perfil dentro de la iniciativa 
privada. 
 

"La carretera transpeninsular por sus características no es segura": Roger Peralta 
(2025-01-22, Redacción, Cabo Mil BCS (Sitio), ) 
En entrevista para Al Cabo Noticias, donde se abordó como tema del día: "¿Por qué se han 
incrementado los accidentes de tránsito al inicio del 2025?", el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, Roger Peralta comentó que la carretera 
transpeninsular por sus características, no es segura. En cuanto a las características que deben 
tener las carreteras para garantizar la seguridad señaló que se encuentra la superficie de 
rodamiento debe de ser impecable. Externó que hasta ahora no ha habido una mejora en 
inversión ni mantenimiento en la carretera. Dijo que incluso no se cuenta con la normatividad de 
la SICT: "falta señalización, puentes peatonales, proyectos ejecutivos": 
 

Se reúne SSPE con Constructores; destacan Plataforma Centinela 
(2025-01-22, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
Esta mañana la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) encabezada por 
Julio Mercado Rodríguez recibió al secretario de Seguridad Publica Estatal Gilberto Loya Chávez 
con el fin de informar los proyectos que vienen este 2025. Proyectos como la Plataforma 
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Centinela con la implementación de torres de control la construcción de estas y la situación de la 
seguridad en el estado. 
Voz en Red (Sitio),Calibre 800 CHIH (sitio),CDJ CHIH (sitio),La Paradoja CHIH (sitio), 
 

Constructores local esperan mayor participación 
(2025-01-22, Redacción, Siete Chiapas CHIS (Sitio), ) 
En las últimas horas el presidente de la delegación Chiapas de la CMIC, Rogelio Tamayo 
Carboney, aseveró que de acuerdo a datos del Observatorio de la Industria de la Construcción 
en el estado, durante los últimos años, reportaron un serio decrecimiento en la participación de 
los contratos de obra pública que fueron asignados a empresas agrupadas a este organismo. Es 
por ello que, el sector formal de la industria de la construcción, agrupado en CMIC Chiapas, 
espera el avance de los procesos administrativos para arrancar el desarrollo de infraestructura 
en el estado durante este 2025 y con ello reactivar la economía local, sabedores que el de la 
construcción, es un sector económico estratégico para la generación de empleos. 
 

Mexicanos repatriados podrían integrarse al sector de la construcción en Veracruz 
(2025-01-22, Redacción, Plumas Libres (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Xalapa, planea 
destinar hasta un 20% de los empleos generados por las obras a migrantes repatriados de 
Estados Unidos, siempre bajo la certificación de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. 
Rafael de Jesús Fernández de Lara Sánchez, presidente de la delegación Veracruz Centro de la 
CMIC, explicó que esta medida busca apoyar a los mexicanos que regresan al país, siempre y 
cuando el gobierno estatal o federal impulse al sector privado con nuevos proyectos de 
infraestructura. 
 

CDMX fortalece su economía con inversión en infraestructura clave 
(2025-01-22, Redacción, La Verdad Quintana Roo (sitio), ) 
La Ciudad de México avanza con pasos firmes hacia convertirse en un referente de 
competitividad, innovación y bienestar. Bajo la administración de la Jefa de Gobierno, Clara 
Brugada, se han puesto en marcha proyectos estratégicos que buscan no solo mejorar la calidad 
de vida de los capitalinos, sino también posicionar a la ciudad como un motor de desarrollo 
económico nacional. La reciente reunión en la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) 
marcó un hito en la colaboración entre gobierno y empresarios. Representantes de la 
CONCAMIN, ADI, COPARMEX, CANACO, ANTAD, CMIC, entre otros sectores, discutieron 
estrategias y fortalecieron la relación público-privada. 
 

Constructores a la espera de programa de inversión 
(2025-01-23, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Chiapas, Rogelio Tamayo Carboney, aseveró que de acuerdo a datos del Observatorio de la 
Industria de la Construcción en el estado, durante los últimos años los empresarios de la 
construcción, formalmente organizados, reportaron una baja participación de los contratos de 
obra pública que fueron asignados a empresas agrupadas a este organismo. 
 

Sigue siendo un tabú entre las yucatecas 
(2025-01-23, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio), ) 

https://www.efinf.com/clipviewer/1321e4f0855c2f8b2edeaad2cc0286e1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f20d8cbce3add0671bf8326db8b18d73?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ee25cb8fea40bd1d35f2cff4dc828d8d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/53f2aa4cea808da1531695eb2df26f1d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c752c0015b4bb3cb7066098de16327df?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7f128e2d4dc3bcddb0184568ca1adec3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b3360c3bb5f88cc8493252eee1eb6790?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3801caab3002c13d319458892571270e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9bd3f085ce68a6b6fa74a02263987ee0?file


 

 

 

Raúl Monforte González, dirigente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Yucatán, dijo que el cáncer de mama, el cual afecta a las mujeres y algunos hombres, 
es un problema prevenible. Se debe luchar para que cada día se conozca más sobre el tema, 
que exista una mayor sensibilización en la sociedad hacia el tema y cada vez una mayor 
costumbre de la autoexploración, dijo. Con esto, reveló, ayudan a construir una sociedad más 
participativa, a fortalecer el tejido social, y que además son su responsabilidad, porque en el 
interior de la CMIC hay una participación del género femenino. 
 

Empresarios de Michoacán llaman a gobernador del Estado a sumar esfuerzos para 
sacar a la entidad "adelante" 
(2025-01-23, Redacción, Grupo MarMor MICH (Sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán (CCEEM), hizo un llamado esta 
mañana al gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla para que en conjunto puedan realizar 
acciones positivas en favor del desarrollo de la entidad y sacar “adelante” a la misma. Es de 
mencionar que dicha solicitud fue respaldada por representantes de la Cámara Nacional del 
Autotransporte de Pasaje y Turismo (Canapat); Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) delegación Michoacán; Cámara Nacional de Comercio, Servicios y 
Turismo (Canaco Servytur) de Morelia, por mencionar algunos. 
 

Imponer aranceles a EU afectaría a constructores en México 
(2025-01-22, Redacción, Leandro Chacón, Quadratín QRO (Sitio), ) 
De acuerdo con Raúl Asís Monforte González, presidente estatal de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), el sector que representa se verá afectado si México 
impone aranceles a las exportaciones que haga Estados Unidos al país. Consultado sobre los 
impuestos que busca imponer el presidente Donald Trump a sus socios comerciales como lo son 
México y Canadá a partir del 1 de febrero, el dirigente empresarial señaló que la industria de la 
construcción no se vería afectada, porque no suelen exportar productos al vecino país. 
 

Migración de Estados Unidos a Veracruz inminente e incontenible 
(2025-01-22, Edgar Hernández, Libertad Bajo Palabra VER (Sitio), ) 
Hasta finales de año pasado 450 mil veracruzanos cruzaron a Estados Unidos en busca del sueño 
americano que hoy termina en una pesadilla tras el anuncio de que serán regresados por las 
buenas, pero preferentemente por las malas. Ya la propia Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), delegación Veracruz, desde 2018 daba cuenta que el gobierno del 
estado había abandonado su aparato productivo primario, carreteras, programas de salud y falta 
de medicamentos. 
 

Son trabajadores el 50% de los internos en CERESOS de Chihuahua 
(2025-01-22, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), ) 
El Secretario de Seguridad Pública del Estado, Gilberto Loya Chávez, señaló que en la actualidad 
se tiene a poco más de cuatro mil personas privadas de la libertad internas en los CERESOS del 
Estado, que trabajan en diversas actividades que construyen un sistema productivo interno. Lo 
anterior fue expuesto en un acercamiento que tuvo con constructores integrantes de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Chihuahua, en el que Loya 
expresó que las medidas contracíclicas como la producción en las cárceles, las aprendió de los 
mismos constructores. 
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Pemex: amenazan con bloquear instalaciones petroleras en Tabasco, esto exigen los 
obreros 
(2025-01-22, Jorge Chacón, Diario del Istmo VER (sitio), ) 
En reclamo a la falta de pagos de Petróleos Mexicanos (Pemex), Obreros adheridos a la 
Confederación de Trabajadores de México (CTM) bloquearon la mañana de este miércoles la 
carretera La Isla-Reforma a la altura del puente de Boca de Limón. Esta situación ha provocado 
manifestaciones de empresarios y de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
en Tabasco, Ciudad de México y Campeche, quienes exigen el pago de sus adeudos. 
 

Destaca Gilberto Loya reducciones en homicidios, extorsiones y robos 
(2025-01-22, Manuel Escogido, Net Noticias CHIH (sitio), ) 
Chihuahua.- Gilberto Loya Chávez, secretario de Seguridad Pública Estatal, destacó las 
reducciones en homicidios, extorsiones y robos durante los primeros 40 meses de la 
administración estatal en comparación con el quinquenio anterior, gracias a los cambios en las 
estrategias, aumentar la inversión y atacar factores que son clave para la generación de violencia. 
Loya Chávez también incluyó el ingreso de personas privadas de la libertad al dinamismo 
productivo y económico al interior de los centros penitenciarios, pasando de 450 reos inscritos en 
algún taller o algún tipo de actividad a más de la mitad de los pesos del estado realizando 
diferentes trabajos al interior de los penales, alejándolos del ocio que les podría generar ideas 
alejadas de la paz. Por su parte, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), dio la bienvenida al funcionario estatal y dijo que como empresarios 
constructors, en ocasiones tienen que verse en la necesidad de recurrir a los servicios de 
seguridad dadas las condiciones de violencia que pueden enfrentar por su propia actividad. 
 

Construcción en Reynosa: Retos ante condiciones climáticas adversas 
(2025-01-22, Staff, El Mañana de Reynosa TAMPS (sitio), ) 
La ola invernal que afecta la región ha provocado una disminución en la actividad del sector de 
la construcción en Reynosa debido a las bajas temperaturas y las condiciones climáticas 
adversas, dijo Guillermo Acebo Salman, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) en Reynosa, quien informó que la continuidad de las obras ha sido 
impactada, especialmente aquellas realizadas a la intemperie. El frío intenso, acompañado de 
lluvias intermitentes, ha dificultado el trabajo en proyectos que requieren de condiciones al aire 
libre, como la pavimentación y el colado de cemento. 
 

Construyen salud de las mujeres 
(2025-01-22, Desde el Balcón, Desde el Balcón YUC (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán recibió el distintivo 
«Triángulo Rosa», por su aportación en la prevención del cáncer de mama. Al respecto, la 
presidenta de la Fundación «Tócate», Alejandra Gutiérrez Blanco, precisó que esta es la primera 
cámara empresarial en el estado que recibe este distintivo, además de que es el primero que se 
otorga en este 2025. Remarcó que la CMIC fue reconocida por su aportación a la lucha contra el 
cáncer de mama, mediante campañas de concientización, así como sumarse a la iniciativa de 
otorgar un día a sus trabajadoras para realizarse estudios de detección de cáncer de mama. 
 

Imponer aranceles a EU afectaría a constructores en México 
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(2025-01-22, Redacción, Quadratín YUC (Sitio), ) 
De acuerdo con Raúl Asís Monforte González, presidente estatal de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), el sector que representa se verá afectado si México 
impone aranceles a las exportaciones que haga Estados Unidos al país. Consultado sobre los 
impuestos que busca imponer el presidente Donald Trump a sus socios comerciales como lo son 
México y Canadá a partir del 1 de febrero, el dirigente empresarial señaló que la industria de la 
construcción no se vería afectada, porque no suelen exportar productos al vecino país. 
 

Pemex recorta 698 Plazas para enfrentar deuda millonaria con proveedores; Tabasco el 
estado más afectado 
(2025-01-22, Redacción, Plumas Libres (Sitio), ) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) ha iniciado una ola de recortes de personal, eliminando 698 plazas 
laborales en Exploración y Producción (PEP), Logística (PLOG) y Corporativo (PC), como parte 
de una estrategia para enfrentar una deuda millonaria con proveedores. Esta situación ha 
provocado manifestaciones de empresarios y de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en Tabasco, Ciudad de México y Campeche, quienes exigen el pago de sus 
adeudos. 
 

Reciclatrón 2025 llega al Universum para terminar enero 
(2025-01-22, Redacción, Eco Portal ES (sitio), ) 
Los desechos electrónicos no tienen por qué ser un problema, una nueva iniciativa en CDMX, 
plantea iniciar el 2025 con un Reciclatrón de residuos electrónicos y eléctricos en el 
estacionamiento del Universum. El Reciclatrón es un programa mensual e itinerante, lo que 
significa que se llevará a cabo en distintas zonas de la Ciudad de México. Esta edición de enero 
es solo el punto de partida de una serie de esfuerzos que buscan involucrar a un mayor número 
de personas en el manejo adecuado de los residuos electrónicos a lo largo del año. La actividad 
es organizada por la Sedema en colaboración con universidades como la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), el Instituto 
Politécnico Nacional (IPN) y otras instituciones académicas, así como con alcaldías locales, la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y otras entidades privadas. 
 

Distinguen con El Triángulo Rosa a la CMIC Yucatán 
(2025-01-23, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), ) 
Por ser una cámara empresarial que se preocupa por promover la prevención del cáncer de 
mama, la Fundación Tócate otorgó a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), el distintivo "Triángulo Rosa", sumándose a las 10 empresas yucatecas que ya cuentan 
con este reconocimiento. Se recordó que para poder obtener este distintivo la CMIC tuvo que 
cambiar su política interna y permitir que sus colaboradoras falten un día con goce de sueldo 
para poder ir a realizarse estudios médicos como el papanicolau y la mastografía. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Crean la ventanilla única para trámites inmobiliarios 
(2025-01-23, Frida Sánchez, El Universal, . 19) 
El Gobierno de la Ciudad de México presentó la ventanilla única de coordinación inmobiliaria que 
iniciará operaciones la próxima semana, y que la fecha ha recibido más de 200 proyectos de 
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inversión que serán analizados, dio conocer Alejandro Encinas, secretario de Planeación y 
Ordenamiento Territorial. "Hasta ahora, personalmente he recibido alrededor de 200 proyectos 
de inversión. El larranque a ser complicado, pues son tantos que vamos: buscar un método para 
su resolución de manera pronta y expedita", dijo Ante representantes de cámaras empresariales, 
la jefa de Gobierno. 
100.1 Stereo Cien,Once noticias (sitio),Centro Urbano (Sitio),La Razón On line (Sitio),Alcaldes de México (Sitio),El 
Economista (sitio),El Financiero (Sitio),La Hoguera (Sitio),El Heraldo de México (sitio),El Economista,ContraRéplica,La 
Crónica de Hoy,La Prensa,La Jornada,Reforma,CDMX Magacín (Sitio),El Independiente, 
 

Es hora de invertir en la Ciudad de México", afirma líder de la Canadevi  
(2025-01-23, Francisco Mendoza Nava, ContraRéplica, . 1, 3) 
Leopoldo Hirschhorn Cymerman, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo 
y Promoción de Vivienda (Canadevi), declaró que es el tiempo de invertir en Ciudad de México 
(CDMX). Esto ante la apertura de la "Ventanilla de Coordinación Inmobiliaria" del Gobierno de 
CDMX, misma mediante la cual se buscará agilizar y vigilar el correcto desarrollo de proyectos 
inmobiliarios, a fin de que se respeten no solo normas ambientales, sino también a los vecinos 
de las colonias que les recibirán. 
 

En asentamientos irregulares, 25% de mexicanos 
(2025-01-23, Daniel Blancas, La Crónica de Hoy, . 10 11) 
El tema palpita tras el anuncio del gobierno de Sheinbaum de impulsar un programa masivo de 
construcción de vivienda, regularización territorial y escrituración. Pero el rezago es mucho, tan 
inmenso como aquellas rocas enfurecidas, causa de desgracia... 
 

Alfonso Ramírez garantiza que reforma a la Ley Infonavit no pondrá en riesgo los 
recursos de trabajadores 
(2025-01-22, Jorge Almaquio García, El Heraldo de México (sitio), ) 
El vicecoordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar garantizó que 
los trabajadores deben estar tranquilos ya que la Ley Infonavit no pone en peligro sus recursos 
de la Subcuenta de Vivienda. "No hay ningún riesgo. El instituto funcionará con un resguardo y 
una vigilancia, una fiscalización profunda de parte de la Secretaría de Hacienda, de parte de la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores y de parte de la Auditoría Superior de la Federación". 
 

Reforma a la ley del Infonavit: Alfonso Ramírez afirma que 'se mantendrá el carácter 
tripartita' 
(2025-01-22, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador del Grupo Parlamentario de Morena, informó que el 
proyecto de dictamen que reforma la Ley del Infonavit se discutirá el próximo viernes. El legislador 
federal explicó que se plantea la puesta en marcha de un programa muy ambicioso que está 
destinado a adquirir suelo, a hacer compras consolidadas de materiales y a la simplificación de 
todos los trámites; lo que permitirá abaratar en más del 30 por ciento la vivienda. 
 

¿Cuánto debes ganar para que Conavi te ayude a comprar una casa en 700 mil pesos? 
(2025-01-22, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
El Gobierno de México, a través de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), ofrecerá casas 
de bajo costo, que van desde los 700 mil pesos. Este programa, parte del Programa Nacional de 
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Vivienda para el Bienestar, está dirigido a personas que no son derechohabientes del Instituto 
del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). En 2025, el incremento al 
salario mínimo fue del 12%, situándolo en 278.80 pesos diarios. De esta forma, los ingresos 
requeridos para acceder a una de estas viviendas serían de: 
Uno TV Noticias (Sitio), 
 

Alfonso Ramírez garantiza que reforma a la Ley Infonavit no pondrá en riesgo los 
recursos de trabajadores 
(2025-01-22, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), ) 
El vicecoordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar garantizó que 
los trabajadores deben estar tranquilos ya que la Ley Infonavit no pone en peligro sus recursos 
de la Subcuenta de Vivienda. “No hay ningún riesgo. El instituto funcionará con un resguardo y 
una vigilancia, una fiscalización profunda de parte de la Secretaría de Hacienda, de parte de la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores y de parte de la Auditoría Superior de la Federación”. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Remodelarán más aeropuertos para el Mundial 
(2025-01-23, Reforma, Reforma, . 3) 
Los aeropuertos de Toluca y Cuernavaca serán submetidos a una serie de remodelaciones 
estéticas, funcionales y de operatividad para prestar sus servicios durante la Copa Mundial de la 
FIFA 2026, anunció ayer la Secretaría de Marina (Semar). La remodelación de estas terminales 
se suma a la del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), para la cual el 
Gobierno informó a inicios de mes que invertirá 8 mil millones de pesos. 
 

Marina refuerza la seguridad 
(2025-01-23, Enrique Domínguez, El Sol de México, . 11) 
Agentes de la Secretaría de Marina (Semar) realizan labores de seguridad pública a raíz de 
hechos de violencia suscitados durante la última semana. Los efectivos se establecieron en los 
municipios de Emiliano Zapata, Ayala, Iojutla, Puente de Ixtla. y Xochitepec, informó Miguel Ángel 
Urrutia Lozano, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana. El funcionario estatal explicó 
que los elementos de la Armada de México llegaron desde la semana pasada para realizar 
recorridos de seguridad y vigilancia con el objetivo de prevenir actos delictivos, COmo parte de 
la colaboración que mantienen con la Semar. 
 

Termina Trump asilo en frontera 
(2025-01-23, José Díaz Briseño, Reforma, . 1) 
El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, terminó con la política de solicitar asilo en la 
frontera con México, al clausurar las citas electrónicas para aspirantes refugiados y ordenar sus 
agentes prohibir la entrada de cualquier migrante sospechoso de participar en la "invasión" del 
país. Además, ordenó el despliegue inmediato de mil 500 militares a la frontera con México para 
ayudar la Oficina de Aduanas Protección Fronteriza (CBP) en labores logísticas burocráticas para 
controlar la migración. 
 

Cancela Trump asilo y manda tropas a frontera 
(2025-01-23, Agencias, El Universal, . 1, 4 5) 
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El presidente de EU, Donald Trump, ha cerrado la frontera sur a los solicitantes de asilo, alegando 
una "invasión" y desplegando 1,500 militares en la zona. Los solicitantes de asilo mexicanos son 
deportados de inmediato, mientras que los de otros países son detenidos con fines de 
deportación. 
 

Abren el diálogo sobre seguridad y migración 
(2025-01-23, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 4) 
El secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, y el secretario de Estado de 
Estados Unidos, Marco Rubio, tuvieron una primera llamada telefónica sobre migración y 
seguridad, anunció la presidenta Claudia Sheinbaum. Con esto, resaltó en su conferencia 
matutina, se inicia el diálogo con la administración de Donald Trump y, aunque no tiene 
contemplado viajar a Washington para una reunión de alto nivel, confía en que habrá acuerdos 
entre ambas naciones. 
 

Chapitos y Mayiza, con armas viejas tras operativos federales 
(2025-01-23, Anel Tello, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
Las fuerzas federales han asegurado armas desgastadas entre las largas que han decomisado 
en Sinaloa, en el contexto de la disputa que sostienen Los Chapitos y La Mayiza por el control de 
Culiacán. A casi 150 días del estallido de la pugna entre las facciones del cártel de Sinaloa, 
fuentes de inteligencia nacional revelaron que el equipo confiscado está deteriorado, lo que da 
cuenta de lo prolongado del conflicto y el desgaste en su capacidad armamentística. 
 

Planea EU desplegar 10 mil soldados para sellar su frontera sur 
(2025-01-23, Jim Cason, La Jornada, . 1, 21) 
El gobierno de Donald Trump tiene planes para desplegar a unos 10 mil efectivos militares activos 
a la frontera con México, duplicar la capacidad de sus centros de detención de migrantes y ha 
girado órdenes a los agentes de la Patrulla Fronteriza de negar el derecho al asilo y deportar a 
todos los que crucen de manera no autorizada. 
 

Afectaría a banca etiqueta de terrorista al crimen organizado 
(2025-01-23, Bloomberg, El Financiero, . 1, 4) 
La designación de los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas por parte del 
presidente de Estados Unidos, Donald Trump, corre el riesgo de crear un efecto amedrentador 
en las firmas financieras ante el temor de que puedan enfrentarse a graves sanciones, incluso 
por servir o pagar a delincuentes de forma involuntaria. Según exfuncionarios, el sector bancario 
es particularmente propenso a adoptar un enfoque más conservador en la concesión de 
préstamos y otros servicios. El sector podría restringir su actividad en ámbitos que se sabe están 
relacionados con el narcotráfico, como la minería, ganadería, hasta el transporte y la agricultura, 
señalaron. 
 

Trump instruye revisar el T-MEC y, por el momento, pausa aranceles 
(2025-01-23, Roberto Morales, El Economista, . 1, 19) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, descartó que su administración busque acelerar 
la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), como lo afirmó 
previamente el diario The Wall Street Journal. El Mandatario añadió que Canadá y México han 
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"permitido que millones y millones de personas ingresen a nuestro país que no deberían estar 
aquí. Podrían haberlos detenido, y no lo hicieron". 
 

EU envía 1,500 soldados más a frontera con México 
(2025-01-23, EFE, El Sol de México, . 1, 23) 
El gobierno de Donald Trump inició el despliegue de unos mil 500 militares en la frontera con 
México, y ordenó a los fiscales del país investigar penalmente a funcionarios estatales y locales 
que se resistan a los esfuerzos de aplicación de la ley de inmigración. Al mismo tiempo, Trump, 
firmó un decreto que suspende la entrada de inmigrantes a través de la frontera sur con México. 
 

"Robo de vehículos con violencia, en mínimos históricos" 
(2025-01-23, Cinthya Stettin, El Heraldo de México, . 1, 12) 
La Ciudad de México se encuentra en "mínimos históricos" en el delito de robo con violencia, al 
pasar de un promedio diario de 13.8 robos, en 2018, a 2.9 en lo que va de enero de 2025, aseguró 
el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho. No obstante, dijo 
que se ha detectado un incremento en el robo de autopartes y de motocicletas estacionadas, por 
lo que ya se toman acciones para inhibir esos delitos. 
 

Fentanilo y armas, cartas ante T-MEC 
(2025-01-23, Armando Yeferson, 24 Horas, . 1, 3) 
El tráfico de armas proveniente de Estados Unidos hacia México será una de las prioridades en 
las negociaciones del Gobierno de la República con la nueva administración de ese país, 
encabezada por el magnate Donald Trump; para expertos, el tema será un punto álgido en el 
diálogo entre ambos países. 
 

Ante las garras de la deportación 
(2025-01-23, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Por la falta de protocolos e intervención de las autoridades, miles de niños migrantes podrían 
padecer los efectos de las políticas de Donald Trump: separación familiar, violación a sus 
derechos humanos e incluso explotación, trata, desaparición forzada y reclutamiento por parte 
del crimen organizado. 
 

Aseguran armas, droga y centro de narcomonitoreo 
(2025-01-23, Jorge Martínez, Milenio Diario, . 6) 
Luego de la jornada violenta que vivió Sinaloa, autoridades federales reforzaron la seguridad con 
operativos que permitieron el aseguramiento de armas, drogas y explosivos. También se logró 
desmantelar un centro de monitoreo del crimen organizado en Culiacán. En otra acción en el 
puerto, durante la “Operación Sable”, personal de la Semar aseguró diversas dosis de mariguana 
y de metanfetamina, 10 millitros de combustible, 12 cubitanques, 800 metros de manguera, 29 
equipos de comunicación y cinco vehículos en la colonia Castillo. 
 

Bajo Sospecha // Acapulco, la joya del pacífico 
(2025-01-23, Bibiana Belsasso, La Razón de México, . 13) 
Acapulco, Guerrero, tiene la oportunidad de resurgir tras el paso de los huracanes Otis y John, 
así como el incremento de la violencia por la presencia de grupos criminales. Ahora se está 
garantizando la seguridad. El plan que el Gobierno de México ha activado en Guerrero logró la 
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disminución de delitos, entre ellos, un descenso de más del 50% en los homicidios en Acapulco. 
Así lo declararon las autoridades encabezadas por Omar García Harfuch, titular de la Secretaría 
de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), quien destacó que en Guerrero se puso en 
marcha un plan de seguridad en el cual participan elementos de las secretarías de Marina 
(Semar), de la Defensa Nacional (Defensa), SSPC, Centro Nacional de Inteligencia (CNI), 
Fiscalía General de la República (FGR) y Secretaría de Gobernación (Segob), trabajando de la 
mano con el gobierno estatal de Evelyn Salgado. 
 

Póker Político // Claudia Sheinbaum y el bluff de la soberanía  
(2025-01-23, Matías Pascal, UnomásUno, . 7) 
En el póker político, no hay peor error que jugar una mano débil como si fuera imbatible. Claudia 
Sheinbaum llegó a la mesa asegurando que México defendería su soberanía con firmeza, pero 
la realidad ha demostrado que su narrativa no se sostiene. Su reciente solicitud al Senado para 
permitir la entrada de tropas estadounidenses armadas, con el objetivo de capacitar a las fuerzas 
armadas mexicanas, no sólo contradice su discurso de soberanía, sino que también expone un 
vacío en la estrategia de seguridad de su administración. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Teme IP se desacelere economía por aranceles 
(2025-01-23, Verónica Gascón, Reforma, . 1) 
La imposición de aranceles por parte de Estados Unidos puede llevar una desaceleración de la 
economía mexicana, alertó Juan José Sierra quien hoy asume la presidencia de Coparmex. Dicha 
situación estará propiciada por el bajo crecimiento en los últimos años y también por la pérdida 
de empleo. 
 

Empresarios, fundamentales para negociar tratado: expertos 
(2025-01-23, Armando Yeferson, 24 Horas, . 1, 4) 
Ante las diferencias ideológicas y los obstáculos que suponen la migración y la lucha contra los 
cárteles del narcotráfico entre México y Estados Unidos, los empresarios serán un eje central 
para la continuidad IT-MEC. Y es que en medio de las amenazas de una guerra de aranceles y 
la creación en Estados Unidos del Servicio de Ingresos Externos, el Gobierno de México ya ha 
buscado acercarse la administración del nuevo presidente de la Unión Americana, el magnate 
Donald Trump, a través de empresarios como él. 
 

El Contador 
(2025-01-23, El Contador, Excélsior, . 3) 
Juan José Sierra Álvarez toma compromiso como presidente nacional de la Coparmex con una 
agenda para fortalecer las pequeñas empresas, integrar a jóvenes emprendedores en el 
ecosistema empresarial y promover el desarrollo inclusivo que priorice el diálogo y la certeza 
jurídica. Bajo el lema Una sola Coparmex, un solo México, buscará unir esfuerzos entre los 
centros empresariales y establecer soluciones que impulsen la competitividad y sostenibilidad del 
sector. Hoy, durante el evento de toma de protesta, se espera la asistencia de Marath Bolaños, 
secretario del Trabajo, y uno de los principales interlocutores de la patronal, líderes empresariales 
y sindicales, así como representantes de grandes empresas. 
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In Versiones  
(2025-01-23, In Versiones, Milenio Diario, . 22) 
Juan José Sierra Álvarez rendirá protesta hoy como presidente de la Coparmex ante el secretario 
de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, en representación de la presidenta Claudia Sheinbaum; 
Marath Bolaños, secretario del Trabajo, y Clara Brugada, jefa de Gobierno de CdMx, así como 
líderes empresariales y sindicales. 
 

Concanaco Servytur implementa política anticorrupción y antisoborno 
(2025-01-22, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) implementó la política de anticorrupción y antisoborno, a fin de prevenir, detectar y 
sancionar cualquier conducta ilícita o contraria a sus principios. A través de un comunicado, 
detalló que esta medida forma parte de un programa de cumplimiento que garantiza la debida 
diligencia en todas las operaciones, procesos y relaciones del organismo empresarial. 
 

Pide Coparmex transparentar finiquito del ex fiscal de Guanajuato 
(2025-01-22, Carlos García, La Jornada (sitio), ) 
La Fiscalía General del Estado (FGE) debe transparentar el finiquito y la pensión complementaria 
que recibirá el ex fiscal Carlos Zamarripa Aguirre, exigió el presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Zona Metropolitana, Héctor Rodríguez 
Velázquez. La dependencia se negó a entregar la información argumentando que debe otorgarles 
el "debido resguardo" por los riesgos inherentes a la función del cargo. 
 

COPARMEX se compromete con los derechos humanos ante el nuevo Gobierno de EUA 
(2025-01-22, ExpokNews, Expoknews (Sitio), ) 
La toma de posesión del presidente Donald Trump marca el inicio de un nuevo capítulo en la 
relación entre México y Estados Unidos. Este momento, cargado de retos y oportunidades, nos 
invita a redoblar esfuerzos para consolidar a Norteamérica como la región más competitiva del 
mundo. En la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), estamos 
convencidos de que el camino hacia un futuro próspero radica en el respeto mutuo, el diálogo 
constante y la cooperación entre ambos países. México está obligado a unir esfuerzos del sector 
público y el sector privado para lograr el crecimiento de ambas naciones, el respeto mutuo y la 
colaboración permanente. 
 

Se reúne senador Néstor Camarillo con la COPARMEX Nacional 
(2025-01-23, Redacción, Al Chile Poblano PUE (Sitio), ) 
Este día el senador de la República, Néstor Camarillo Medina, se reunió con Juan de Dios Barba, 
presidente de la Comisión Nacional de Competitividad y Mejora Regulatoria; Roberto Ramos, 
vicepresidente de la Comisión Nacional de Emprendimiento, así como con agremiados de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), para establecer acciones y 
proyectos en conjunto con la Cámara Alta. 
 

Advierte Coparmex sobre "ciclón económico" ante medidas de Trump  
(2025-01-23, Marcos Merendón, El Sol de Parral (sitio), ) 
Las recientes medidas anunciadas por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, que 
incluyen un incremento del 25 por ciento en los aranceles y cambios drásticos en la política 
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migratoria, podrían desestabilizar la economía de México, advirtió la Confederación Patronal de 
la República Mexicana (Coparmex). Juan de Dios Loya Chavira, presidente del organismo, alertó 
que estas políticas representan un "ciclón económico" que requiere una respuesta firme y 
estratégica del país. 
 

Se reúne senador Néstor Camarillo con la COPARMEX Nacional 
(2025-01-23, Redacción, Sobre T (Sitio), ) 
Este día el senador de la República, Néstor Camarillo Medina, se reunió con Juan de Dios Barba, 
presidente de la Comisión Nacional de Competitividad y Mejora Regulatoria; Roberto Ramos, 
vicepresidente de la Comisión Nacional de Emprendimiento, así como con agremiados de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), para establecer acciones y 
proyectos en conjunto con la Cámara Alta. 
 

Pide Coparmex transparentar finiquito del ex fiscal de Guanajuato  
(2025-01-23, Redacción, MSN Noticias EU (sitio), ) 
La Fiscalía General del Estado (FGE) debe transparentar el finiquito y la pensión complementaria 
que recibirá el ex fiscal Carlos Zamarripa Aguirre, exigió el presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Zona Metropolitana, Héctor Rodríguez 
Velázquez. La dependencia se negó a entregar la información argumentando que debe otorgarles 
el "debido resguardo" por los riesgos inherentes a la función del cargo. El Instituto de Acceso a 
la Información (IACIP) tendría que solicitarle a la Fiscalía que entregue la información, apuntó. El 
empresario señaló que el finiquito y la pensión complementaria de Carlos Zamarripa son recursos 
públicos y no existen motivos para reservar los datos. "El tema de rendición de cuentas es para 
todos, aplica a todos los funcionarios", puntualizó. 
 

Resalta CCE el reto de mantener la integración comercial ante el regreso de Donald 
Trump a la presidencia de Estados Unidos 
(2025-01-22, Redacción, Energía Hoy (Sitio), ) 
El mantener la integración comercial de México con Estados Unidos y la generación de empleos, 
inversiones, así como mejorar la calidad de vida, son los principales retos ante el regreso de 
Donald Trump a la presidencia de su país. Así lo dio a conocer el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) 
 

CCE llama a la calma ante aranceles anunciados por Trump 
(2025-01-22, Redacción, CMX Noticias (sitio), ) 
Ante el 25% de aranceles anunciados para productos mexicanos por el presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, este miércoles el líder del Consejo Coordinador Empresarial (Francisco 
Cervantes), pidió tener calma y saber negociar para evitar que este impuesto se concrete. A 
pregunta expresa, en el marco de la presentación de la Ventanilla de Coordinación Inmobiliaria, 
el líder gremial de los empresarios del país y quien fuera invitado por el magnate a su toma de 
posesión en la Casa Blanca especificó que este anuncio debe ser tomado como un reto para 
poder hacer una buena negociación y mantener sin gravámenes a los productos que México 
exporta a la Unión Americana. 
 

Cierre de negocios refleja fragilidad económica: CCE 
(2025-01-23, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), ) 
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La baja de registros patronales ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en casi 200 
unidades económicas al cierre del año 2024 es un hecho inédito, lamentó la presidenta del 
Consejo Coordinador Empresarial, Irma Patricia Muñoz de León. Señaló que la tendencia 
histórica del estado ha sido un crecimiento constante en los registros patronales ante el IMSS, 
por lo que esta situación evidencia las dificultades que enfrentan los patrones para cumplir con 
el pago de contribuciones y obligaciones patronales. 
 

Presenta Jacobo Rodríguez avances en desarrollo económico 
(2025-01-23, Redacción, A tiempo TV COAH (sitio), ) 
Durante la conferencia matutina de este miércoles, el alcalde de Piedras Negras, Jacobo 
Rodríguez, presentó los acuerdos y avances alcanzados en reuniones recientes con 
organizaciones como CANACO, Canacintra, la Asociación de Agentes Aduanales, Coparmex, 
entre otros. Subrayó el compromiso de su administración con la atracción de inversiones y la 
generación de empleos de calidad para los ciudadanos. 
 

Empresarios piden al gobierno federal ser contundentes en negociaciones del T-MEC. 
(2025-01-23, Iñaki Manero, Alejandro Villalvazo, Alejandro Cervantes, 88.9 Noticias, ) 
El Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, ha instado al gobierno 
federal a ser firme en las negociaciones del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-
MEC). Cervantes subrayó la importancia de proteger este acuerdo comercial, especialmente ante 
la posibilidad de la imposición de aranceles por parte del presidente estadounidense, Donald 
Trump. 
 

Pondera Molina Alcay abandonar al CCE 
(2025-01-23, El Diario de Juarez, Alejandro Vargas, Diario Chihuahua (Sitio), ) 
La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) de Ciudad Juárez, a través 
de su presidenta, Isela Molina Alcay, informó que analiza abandonar el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), pues éste necesita una cirugía mayor y pondera otros intereses sobre el 
desarrollo económico. Enfatizó que el organismo que agremia a los entes empresariales en este 
municipio se encuentra fraccionado y mal dirigido. Expuso que durante su gestión, que culminó 
el pasado 20 de enero, presentó propuestas importantes que fueron invalidadas sin argumentos 
por algunos miembros. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // La micro de Davos 
(2025-01-23, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Siempre me sorprende la idea que mucha gente tiene del Foro Económico Mundial al que asisto 
desde hace cuando menos 28 años. No soy multimillonario, ni nada que se le parezca. Más bien 
me gusta aprender y aquí se reúnen algunas de las mentes más brillantes del mundo. No solo 
hay empresarios, financieros y políticos, también activistas sociales, economistas, 
emprendedores sociales, filántropos, líderes religiosos, historiadores, periodistas, científicos, 
artistas y muchos más. 
 

Juegos De Poder // Renegociar el T-MEC  
(2025-01-23, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
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Ya se filtró a la prensa: Donald Trump quiere iniciar ya una nueva negociación del Tratado de 
Libre Comercio con México y Canadá (T-MEC) que él acordó y firmó en 2018. Uno de sus 
objetivos es cambiar las reglas de la industria automotriz para incentivar que las fábricas regresen 
a producir a Estados Unidos. Alguna concesión por parte de México y Canadá deberá lograr 
Trump para presumir una victoria. La pregunta es qué estarán dispuestos estos dos países a 
ceder para continuar con un tratado que tanto les ha beneficiado, sobre a todo a México. 
 

Análisis Superior // Vocinglero 
(2025-01-23, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Entre tres de los miembros de la Junta de Gobierno del Banco de México ha renacido la molestia 
en contra de Jonathan Heath por lo que califican una gran imprudencia por su necesidad de 
llamar la atención. Alguien apuntó: parece que nunca jugó en equipo y por eso no sabe de códigos 
o que lo que pasa en el vestidor ahí se queda. Es un hecho que Galia Borja, Omar Mejía y la 
propia gobernadora se sienten incómodos, por decir lo menos, con el subgobernador vocinglero. 
 

Cuenta Corriente // NU México a un tris de transformarse en banco  
(2025-01-23, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Se espera que en la primera Junta de Gobierno de 2025 de la Comisión Nacional Bancaria y de 
Valores, NU México Sofipo sea autorizada por las autoridades financieras mexicanas para 
transformarse en banco. La autorización para transformarse (eso es lo que se esperaría) no 
implica que ya podrán operar como banco. Tendrá que transformar toda su infraestructura y 
modelo para operar como banco bajo la regla mexicana. Ahí estaría el reto y el ojo del área de 
supervisión tecnológica de la CNBV. 
 

Activo Empresarial // Se desploma la moneda digital de Trump, ¿y ya hizo negocio? 
(2025-01-23, José Yuste, Excélsior, . 2) 
El lanzamiento de la moneda digital de Donald Trump, llamada $Trump, ha generado controversia 
y volatilidad en el mercado de criptomonedas. En sus primeros días, el token mostró ganancias 
significativas, pero luego experimentó una caída de más del 50% de su valor. Algunos analistas 
advierten que el lanzamiento de estas monedas digitales por parte de Trump y su esposa Melania 
podría haber sido un error, dada la naturaleza volátil de los criptoactivos. 
 

Suma De Negocios // La prueba del aguacate 
(2025-01-23, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 4) 
En 2025, el Super Bowl y el guacamole que lo acompaña son de las pocas cosas que aún unen 
a los estadunidenses. El próximo 9 de febrero, mientras millones se reúnen para ver el partido, 
el ingrediente estrella de la celebración podría estar en riesgo. El aguacate mexicano, que domina 
el 89% del mercado estadunidense y general una derrama económica de 7,500 millones de 
dólares, 1,100 millones en impuestos y 42 mil empleos en Estados Unidos, podría enfrentar un 
obstáculo significativo. 
 

Bitácora Del Director // Desaparecidos: la crisis que la CDMX se resiste a reconocer 
(2025-01-23, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
El 24 de julio de 2020, Monserrat Uribe Palmeros desapareció en la colonia Apatlaco, alcaldía 
Iztapalapa, cuando iba hacia una cita de trabajo. Durante más de cuatro años, Jaqueline siguió 
incesantemente su rastro. En noviembre del año pasado, durante una búsqueda realizada por el 
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colectivo Una Luz en el Camino, los restos de Monserrat fueron encontrados, junto a los de otras 
personas, en el paraje conocido como Llano de Vidrio, en el Ajusco. 
 

Día con Día // Los ricos de Trump 
(2025-01-23, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
En su discurso de despedida, el presidente Biden advirtió que Estados Unidos está dando a luz 
una oligarquía de nueva generación, con poderes enormes sobre el destino de la nación. Los 
grandes negocios siempre han tenido una puerta revolvente con el gobierno estadunidense, una 
participación de empresarios, o de personeros empresariales de alto registro, en puestos claves 
del gobierno y su toma de decisiones. Lo que trae Donald Trump a las puertas revolventes de su 
gobierno es a la nueva generación de grandes negocios tecnológicos estadunidenses, cuyo 
emblema es Silicon Valley y cuya encarnación personal es Elon Musk. 
 

En Privado // Los que ya empezaron 
(2025-01-23, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Por encima del tema Trump que, insisto, es el inicio de un nuevo orden mundial, hoy quiero 
recuperar un tema del que cada vez que hablo me dicen que no son los tiempos, pero lo abordo 
porque, efectivamente, estando lejano 2030, los aspirantes a suceder a Claudia Sheinbaum ya 
están en lo suyo cuando apenas han corrido 113 días de su gobierno de seis años. El que ha 
abierto su juego es Ricardo Monreal, quien desde su posición de líder en el Congreso, y con el 
respaldo y estructura de Pedro Haces, ya recorre el país. 
 

Duda Razonable // Elon Musk: "karma is a bitch" 
(2025-01-23, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Elon Musk, el hombre más rico del mundo, ha sido criticado por un gesto que parece un saludo 
nazi, mientras estaba en el Capital One. Musk ha sido un defensor del troleo en su red social, X 
(anteriormente Twitter), que fue fundamental para esparcirlo durante la campaña trumpista el año 
pasado. 
 

Coordenadas // Los aranceles de Trump: ¿posibilidad real o amenaza calculada? 
(2025-01-23, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
La posibilidad de que Estados Unidos imponga un arancel del 25% a las importaciones mexicanas 
y canadienses a partir del 1 de febrero, como amenazó Trump, sigue siendo incierta. Por un lado, 
Trump podría aplicar los aranceles para cumplir con sus promesas de campaña y presionar a 
México en temas de migración. Sin embargo, existen argumentos en contra de los aranceles, 
como el impacto negativo en las cadenas de suministro y el aumento de precios para los 
consumidores estadounidenses. 
 

Estrictamente Personal // No hay que tomar las cosas a la ligera 
(2025-01-23, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34) 
La presidenta Claudia Sheinbaum respondió sin exabruptos a la instrucción del presidente Donald 
Trump para que su gobierno inicie el proceso para determinar si los cárteles de la droga pueden 
ser catalogados como organizaciones terroristas internacionales, y dijo que Estados Unidos 
"puede actuar en su territorio en el marco de su Constitución". Cierto, como también lo es que 
esa decisión puede traer complicaciones para México, para sus empresas, las extranjeras, las 
inversiones y el empleo. 
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La Gran Depresión // La Fed, el siguiente enemigo de Trump 
(2025-01-23, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10) 
La Fed, el siguiente enemigo de Trump o respetar la autonomía de un banco central es dejar 
incompleto al cuerpo colegiado que toma decisiones de política monetaria, como lo hace el 
gobierno de Claudia Sheinbaum con el Banco de México. Pero también lo es la forma como 
Donald Trump abiertamente ha querido influir en las decisiones de la Reserva Federal (Fed). Si 
lo hizo en su primer mandato, ¿qué se puede esperar para el banco central estadounidense con 
esta versión más agresiva del Presidente de aquel país? 
 

Ricos y Poderosos // Trump: dichos, hechos y fechas 
(2025-01-23, Marco Antonio Mares, El Economista, . 20) 
El presidente Donald Trump incumplió con su promesa de aplicar aranceles del 25% a México y 
Canadá desde el primer día de su gobierno el 20 de enero. En paralelo, como parte de su 
memorándum titulado “America First Trade Policy”, el presidente de EU, ordenó una revisión 
integral de la política comercial estadounidense, incluído el T-MEC. Los dichos, los hechos y las 
fechas son clave en los actuales momentos de tensión de las relaciones comerciales de Estados 
Unidos –con el arribo de Trump a la presidencia– con sus principales socios comerciales: México, 
Canadá y China. 
 

La Quinta Transformación // Reglas a casinos 
(2025-01-23, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
La Secretaría de Gobernación alista una serie de medidas para ordenar el sector de los casinos 
y casas con juegos de apuestas. Entre las propuestas destaca la unificación de impuestos para 
eliminar las contribuciones estatales y municipales, lo que simplificaría el marco fiscal podría 
garantizar una mayor recaudación para el SAT, que lleva Antonio Martínez Dagnino. Sin 
embargo, la informalidad aún es un problema crítico: cerca de 60% de las apuestas en línea 
opera fuera del marco legal, lo que representa una competencia desleal para los operadores 
regulados y afecta directamente las finanzas públicas. 
 

TREN MAYA 
 

Admite la Corte demanda de Nafin contra Grupo México por Tren Maya 
(2025-01-23, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 9) 
La primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) abrió ayer la puerta para 
que Nacional Financiera (Nafin) pueda demandar por la vía civil a Grupo México y Acciona 
Infraestructura, a fin de exigirles indemnización por un contrato cancelado en la construcción del 
Tren Maya. Por unanimidad de cinco votos, la sala echó atrás la sentencia de un tribunal 
colegiado que se negó a amparar a Nafin contra la negativa de un juez de proceder en el juicio. 
Con ello, los ministros ordenaron que la demanda sea admitida a trámite. 
Milenio (sitio), 
 

Desacelera demanda de cemento por finde obras  
(2025-01-23, Fernando Navarrete, El Financiero, . 1, 18) 
La demanda de cemento en México cerró con una desaceleración que podría significar una caída 
de hasta 4 por ciento anual en el volumen de ventas al cierre del cuarto trimestre del año, debido 
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a factores como las tormentasy la finalización de obras de gobierno que podrían afectar a las 
cementeras Cemex, GCC, Holcim, Moctezuma y Cruz Azul. La industria se ha visto impactada 
por condiciones climáticas además de una reducción en la demanda de cemento para obras 
prioritarias que prácticamente ya se concluyeron como el Tren Maya, la Refinería de Dos Bocas 
o el Aeropuerto Internacional "Felipe Ángeles". 
 

Tren Maya otorga contrato por casi medio millón de pesos para cuidar su imagen 
(2025-01-22, Redacción, Agencia de Viajes México MX (sitio), ) 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) otorgó un contrato de 477 mil pesos a la empresa 
Eficiencia Informativa (Efinfo) por sus servicios de monitoreo de información en medios 
nacionales e internacionales, así como redes sociales para proteger la imagen del Tren Maya 
ante la opinión pública. El servicio de monitoreo de medios de comunicación, que inició el 1 de 
enero del 2025, consiste en un seguimiento exhaustivo en tiempo real de menciones y temas de 
relevancia para los directivos del Tren Maya. Con ello, se pretende que el personal de alto nivel 
de uno de los proyectos más importantes del gobierno en cuestión de movilidad se encuentren 
permanentemente informados de asuntos relativos al megaproyecto para proporcionarles una 
visión estratégica y detallada del entorno informativo. 
 

México es más que playas: Sectur; inauguran pabellón en Fitur 
(2025-01-23, Mario Camarillo Cortés, La Crónica de Hoy, . 1, 12) 
"Estamos trabajando en la comercialización, por primera vez vienen (a la Fitur) destinos que 
muestran nuestra cultura, nuestros pueblos originarios", subrayó la secretaria de Turismo de 
México (Sectur), Josefina Rodríguez, en la primera jornada de la Feria Internacional de Turismo 
que se lleva a cabo del 22 al 26 de enero en Madrid, y donde aseguró que llegan a esta feria con 
su turismo comunitario y para mostrar al mundo que México es mucho más que las playas de 
Cancún o Acapulco. Al tocar el tema de la seguridad, la titular de Sectur dijo que la estrategia 
que ha implementado el gobierno de México "está dando frutos, con una disminución en muchos 
estados que tenían conflictos, una cara nueva de México, con seguridad en carreteras, 
aeropuertos...", apuntó. Descartó que exista algún distanciamiento con España tras la crisis 
política de octubre del 2024 y reiteró que México desistió ser país socio de Fitur en esta edición 
por temas de organización, debido al cambio de Gobierno en México. "Era muy prematuro, 
porque llegábamos en septiembre -al Gobierno- muchos gobernadores hicieron cambios", señaló 
al agregar que para llegar a esta feria "requiere planeación, traer a nuestros artesanos, nuestra 
comida", por lo que su expositor en Fitur este año "es una probadita de lo que verán para 2026", 
cuando México será socio en Fitur. Asimismo, insistió en que la relación de México y España es 
muy estrecha y hay hermandad en todos los ámbitos que incluyen la cultura, las inversiones y 
relación bilateral. "Nosotros tenemos grandes inversiones españolas, de hoteles, de los cuales 
seguimos en contacto. Tengo contacto con todo el sector turístico, ayer estuve en un foro con 
españoles, sobre los productos nuevos del tren Maya". 
 

Mundo Maya, la apuesta turística de Yucatán 
(2025-01-23, Redacción, 24 Horas, . 1, 10) 
Yucatán tiene como prioridad el impulso de dos proyectos para detonar el potencial turístico del 
estado, a través de la reivindicación de la cultura Maya, aseguró el gobernador Joaquín Díaz 
Mena. En entrevista con 24 HORAS, realizada por el periodista Alberto Peláez en el contexto de 
la participación del mandatario en la Feria Internacional de Turismo (Fitur 2025), en Madrid, 
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España, aseguró que se trata de dos programas: Renacimiento Maya y Mundo Maya. El primero, 
explicó el yucateco, es una estrategia integral para impulsar el desarrollo económico estatal, a 
través de resaltar el orgullo de pertenecer a esa comunidad. 
 

AIFA 
 

Desbalance 
(2025-01-23, Desbalance, El Universal, . 25) 
Ahora que la cantante colombiana Shakira llegó a México para inaugurar su gira de 2025, nos 
dicen que se notó que trae bien armada su estrategia de comunicación. Eligió el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) para aterrizar en tierra azteca, donde le dieron la bienvenida 
los seguidores de sus clubes de fans con quienes convivió un rato, se tomó selfies y hasta bailó 
con ellos. Nos cuentan que también le dio la bienvenida Ocesa, la empresa que estará a cargo 
del tour que a su vez tiene como agencia de Relaciones Públicas a Zimat Consultores, por lo que 
anduvo por ahí pendiente de todo, Francisco Galindo, ejecutivo de cuenta con gran experiencia. 
 

La Quinta Transformación // Reglas a casinos 
(2025-01-23, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, a cargo del general Isidoro Pastor Román, entregó 
por adjudicación directa el contrato AIFA-C-AD-DO-SVS-005/2025 a la empresa Energas de 
México SA para llevar a cabo el “suministro de gas natural para la central de cogeneración en el 
aeropuerto” durante el presente año, por un monto de hasta 85 millones de pesos. De acuerdo 
con la plataforma Compranet, la compañía que representa Edel Braham Fuentes cuenta con un 
contrato más en este 2025. También fue otorgado como una adjudicación directa por parte de la 
Coordinación Estatal del IMSS Bienestar en Sonora, que lleva Gabriela Nucamendi, para el 
suministro de gas natural en cuatro hospitales de la entidad por alrededor de 2 millones de pesos, 
según el contrato CESONORA-SG-014-2024. 
El Heraldo de México (sitio), 
 

Hielo en el Aeropuerto Internacional de Monterrey provoca la cancelación de vuelos 
(2025-01-22, Lourdes Flores, El Economista (sitio), ) 
Viva Aerobus, informó a través de la red social X que debido a las condiciones climáticas 
adversas por presencia de formación de hielo sobre la zona del Aeropuerto Internacional de 
Monterrey, se tuvieron que cancelar vuelos desde Monterrey a las ciudades de Tapachula, 
Oaxaca y Villahermosa, así como los vuelos hacia Monterrey desde el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) en Ciudad de México, Oaxaca, Tapachula y Villahermosa. 
Shakira fue recibida en el AIFA por una multitud que le llevó regalos. 
(2025-01-22, Iñaki Manero, Alejandro Cervantes, 88.9 Noticias, ) 
La cantante colombiana Shakira fue recibida con entusiasmo en el Aeropuerto Felipe Ángeles 
por una multitud de seguidores, quienes le llevaron regalos. Durante su llegada, Shakira expresó 
su alegría, brincando y levantando las manos, y mencionó su anhelo por probar los tacos 
mexicanos. La artista se encuentra en México para ultimar los detalles de su gira Las mujeres ya 
no lloran, que comenzará el 11 de febrero en Brasil. 
 

Suspenden operaciones en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles por neblina. 
(2025-01-22, Adriana Estela Flores, 107.9 Horizonte, ) 
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Las operaciones en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) fueron suspendidas esta 
mañana debido a la presencia de neblina. Se aconseja a los pasajeros con vuelos programados 
desde el AIFA que se comuniquen con sus aerolíneas para confirmar posibles cambios en los 
horarios. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Una entrevista a Copilot sobre las mentiras amloístas (I) 
(2025-01-23, Juan Domingo Argüelles, Milenio Diario, . 6) 
Aquí tienes diez de las mentiras más importantes que dijo Andrés Manuel López Obrador durante 
su gobierno y que tuvieron un impacto significativo en el país: Sistema de salud: Afirmó que el 
sistema de salud en México sería como el de Dinamarca, pero la realidad es que el sistema de 
salud pública enfrentó graves carencias y no alcanzó ese nivel. Gasolinas: Prometió que los 
precios de las gasolinas, el diésel y la electricidad bajarían, pero en realidad no se cumplieron 
esas promesas. Megafarmacia: Afirmó que se había establecido una megafarmacia que 
distribuiría medicamentos a todo el país, pero en realidad, la distribución fue insuficiente y hubo 
desabasto en muchas regiones. Militarización: Prometió regresar al Ejército a los cuarteles y no 
militarizar la seguridad pública, pero en realidad, aumentó la presencia militar en diversas tareas 
civiles. Refinería Dos Bocas: Aseguró que la construcción de la refinería Dos Bocas costaría 8 
mil millones de dólares, pero el costo real se duplicó, alcanzando los 17 mil 700 millones de 
dólares. 
 
Refinería Dos Bocas: Qué le falta para operar y hasta cuándo puede ponerse a trabajar 
(2025-01-22, Manuel López San Martín, Noticias MVS (Sitio), ) 
En entrevista para MVS Noticias con Manuel López San Martín, Eduardo Torreblanca, experto 
en finanzas, habló sobre herencias malditas, la refinería Dos Bocas operará hasta el último 
trimestre de 2026. "La refinería Dos Bocas podría empezar a dar resultados hasta finales del 
próximo año, pero hay problemas a la vista que dificultan su operación a plenitud a partir de 
2025", explicó Torreblanca. Uno de los mayores desafíos es la falta de una planta de luz con la 
capacidad suficiente para abastecer todo el complejo petroquímico. Este es un problema que, 
según Torreblanca, es responsabilidad del gobierno anterior, específicamente de la secretaria 
encargada en ese entonces, quien ahora gobierna una entidad del país. 
 

Eduardo Torreblanca, colaborador de MVS Noticias, habló sobre que la refinería Dos 
Bocas operará hasta el último trimestre de 2026. 
(2025-01-22, Manuel López San Martín, 102.5 MVS Noticias, ) 
Eduardo Torreblanca, experto en economía y finanzas, critica la gestión de las obras de 
infraestructura bajo la administración de Andrés Manuel López Obrador, señalando que ninguna 
de ellas se ha completado a tiempo o dentro del presupuesto inicial, con costos que han duplicado 
o triplicado. En particular, menciona la refinería de Dos Bocas, que enfrenta problemas 
significativos que retrasarán su funcionamiento pleno hasta finales de 2025. Torreblanca destaca 
la necesidad de construir una planta de luz y mejorar el suministro de gas natural para el 
complejo, lo que representa un desafío financiero considerable. También menciona una iniciativa 
para pagar a proveedores de Pemex que podría ayudar a resolver parte de estos problemas. 
 

SICT 

https://www.efinf.com/clipviewer/a96335fd0a1bb2001124a27b6c6721f2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/055ffe3bc3797ec3f27f64759cffe3e3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/acc05ae696fa481fc7adec84e9f0dc57?file
https://www.efinf.com/clipviewer/acc05ae696fa481fc7adec84e9f0dc57?file


 

 

 

 

Aterriza Uber 
(2025-01-23, Saraí Cervantes, Reforma, . 1,3) 
Uber anunció que prestará el servicio de transportación en los aeropuertos internacionales de la 
Ciudad de México y de Cancún con unidades turísticas, pese a las acusaciones de competencia 
desleal por parte de los taxistas permisionarios. La Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) propuso un proyecto de decreto donde se reforman y 
adicionan disposiciones del Reglamento de Autotransporte Federal y Servicios Auxiliares para 
regular el servicio de plataformas digitales en puertos y aeropuertos del país. No obstante, la 
propuesta se suspendió tras presiones de los permisionarios de taxis, aunque se prevé que se 
retome este año. 
Reforma.com (sitio), 
 

Falta gente en control aéreo, dice el sindicato 
(2025-01-23, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 23) 
Entre la falta de personal en el control aéreo como encarecimiento de gastos médicos, son parte 
de un reporte de deficiencias en el sector aéreo que le entregó el Sindicato Nacional de 
Controladores de Tránsito Aéreo (Sinacta) a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT). 
 

Afectan a choferes de aplicación en el AICM 
(2025-01-23, Diego Raya, Basta, . 14) 
Choferes de taxi de Uber y Didi,s siguen sufriendo multas por descender a pasajeros en las 
inmediaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Las multas no son 
frecuentes pero quienes las reciben, les son casi imposibles de pagar, afirmó Jaime Cabrera, 
chofer de Uber desde hace más de 5 años. La Ley de Caminos y Autotransporte Federal 
establece cómo una persona que conduce un taxi por aplicación pueda entrar a una zona federal. 
José Rivera Parga, director del AICM declaró que: "los amigos de las plataformas quieren tomar 
el pasaje en las puertas del aeropuerto, cosa que no está dentro de la legalidad. Pueden entrar 
a dejar, pero no recoger pasajeros". La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) y la Guardia Nacional (GN) aplican sanciones por dejar pasajeros en el AICM 
con taxis de Didi o Uber. 
 

Controladores aéreos entregan informe al gobierno sobre deficiencias en industria 
(2025-01-22, Roberto Valadez, Milenio (sitio), ) 
El Sindicato Nacional de Controladores de Tránsito Aéreo (Sinacta) entregó a la Secretaría de 
Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) un informe sobre las deficiencias en el 
sector aéreo, las cuales se han ido agravando por la mayor operación de aeropuertos y vuelos 
en el país. "Nos reunimos con la subsecretaría de Comunicaciones y Transportes, Tania Carro 
Toledo, a quien le entregamos un documento son todos los problemas que hay en el sector, 
donde lo principal es el déficit de 500 controladores aéreos que tenemos y está repercutiendo en 
todo", comentó en entrevista el secretario general de Sinacta, José Covarrubias. 
 

Programa Bachetón registra avance del 42.7% en atención a la red carretera federal libre 
de peaje 
(2025-01-23, Redacción, Vía Libre (Sitio), ) 
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La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informa que el Programa 
Bachetón registra un avance del 42.7 por ciento en todo el país, al reparar 123 mil 500 baches 
en 18 mil 900 kilómetros (km) de la Red Carretera Federal Libre de Peaje. La superficie atendida 
a través de este programa de conservación rutinaria es equivalente a 556 mil metros cuadrados, 
con el empleo de 89 mil 500 toneladas de mezcla asfáltica y el apoyo de mil 939 equipos, la 
operación de 277 cuadrillas y mil 662 trabajadores. 
 

Estas empresas muestran interés por estudios ambientales de trenes de pasajeros 
(2025-01-22, Evangelina del Toro, T21 (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) dio a conocer que recibió 
las propuestas de consorcios y empresas para llevar a cabo los estudios ambientales de los 
trenes de pasajeros de Saltillo-Nuevo Laredo y Querétaro-Irapuato, respectivamente. De acuerdo 
con información difundida en Compranet, para el proyecto de Saltillo-Nuevo Laredo, de la línea 
México-Nuevo Laredo, la dependencia recibió ocho propuestas sin que se registrara alguna 
sanción. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Se mantienen los desafíos para garantizar el cuidado infantil en el país 
(2025-01-23, Redacción, IMCO MX (sitio), ) 
Los nuevos Centros de Educación y Cuidado Infantil (CECI) son una ampliación de las guarderías 
del IMSS que atenderán la demanda de cuidados de las trabajadoras de la maquila, lo que 
impulsará su participación económica. Para garantizar la viabilidad de los CECI en el largo plazo 
es necesario fomentar la sostenibilidad financiera y operativa del IMSS. El Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2025 (PEF 2025) contempla un aumento real de 5% con respecto al 
año anterior para el IMSS. El gobierno estima, para cada CECI, 45 millones de pesos para la 
construcción y equipamiento, además de 400 mil pesos para la operación. Hasta el momento no 
hay un rubro etiquetado por lo que no se conocen detalles del origen de los recursos. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

La salida de EU del "Acuerdo de París" representa riesgo global para la transición 
energética 
(2025-01-22, Redacción, Milenio (sitio), ) 
El presidente del Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda), Gustavo Alanis Ortega, 
comentó que la salida de Estados Unidos del Acuerdo de París representa "un alto riesgo al 
contexto global" para la transición energética. En entrevista para Milenio Televisión con Pamela 
Villanueva y Luis Carlos Ortíz, Gustavo Alanís, afirmó que "son los que más dañan, los que más 
afectan", pues comentó que Estados Unidos "es el segundo país con mayor emisión de efecto 
invernadero global, producen alrededor del 13 por ciento después de China". 
 

Renovables y gas natural: la fórmula de la transición energética en México 
(2025-01-22, Redacción, Global Energy (Sitio), ) 
GE Vernova , ahora enfocada exclusivamente en energía, tiene como objetivo contribuir con la 
electrificación y descarbonización del planeta. A nivel mundial, la transición energética exige un 
crecimiento exponencial de las capacidades de la energía renovable; de acuerdo con la Agencia 
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Internacional de Energía, la capacidad solar instalada debe aumentar ocho veces, y la eólica tres 
veces, para 2050. Sin embargo, Marco Vera subraya que esto debe ir acompañado de 
inversiones sostenidas en redes de transmisión y distribución. 
 

EU necesita el Plan Sonora para atraer más inversión 
(2025-01-23, Arturo Gómez Salgado, Milenio (sitio), ) 
Aun cuando Donald Trump, presidente de Estados Unidos, decidió no continuar en los Acuerdos 
de París -que son la meta global en reducción de emisiones para mitigar el cambio climático- 
necesita impulsar el Plan Sonora de generación eléctrica solar, dicen expertos. La integración de 
este gran sistema con el sur de su país le permitirá incrementar el abasto eléctrico para atraer a 
empresas desarrolladoras, principalmente de tecnología, que requieren de la misma para instalar 
centros de manufactura que generen empleos. 
 

Sener se reúne con directivos de Iberdrola y Sempra Infraestructura 
(2025-01-22, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
La titular de la Secretaría de Energía (Sener), Luz Elena González Escobar, se reunió este 
miércoles con directivos de Iberdrola y Sempra Infraestructura para tratar la participación de los 
privados en los diferentes subsectores en los que se encuentran. Detalló que durante el 
encuentro también se abordaron los motivos de la reforma energética que devuelve a las 
empresas estatales su carácter de público y también sobre las nuevas reglas y esquemas de 
participación privada. 
 

Una mirada a la industria energética de México a través de las asociaciones 
(2025-01-23, Redacción, Petróleo y Energía, . 14 18) 
Hace 70 años, el sector energético nacional e internacional prefirió la exploración, explotación y 
producción de hidrocarburos como fuente primaria de generación. En México, las asociaciones 
que surgieron por aquellos años tuvieron como prioridad el intercambio de conocimientos 
técnicos, relacionados con la geología y geofísica para impulsar el desarrollo de la industria 
petrolera. 
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